

LA TRADITION TCHÉCOSLOVAQUE DANS LA FORMATION D'INGÉNIEURS

Gustav Grüner

L'„Ecole d'ingénieurs de Prague“ devint en 1806 la „Ständische technische Lehranstalt“ de Prague. On y enseignait en langue allemande. En 1864, après plusieurs changements de dénomination, l'enseignement s'y fit en deux langues. En 1869 elle fut séparée en deux instituts polytechniques: un tchèque et un allemand. Les deux prirent le nom d'„Université Technique“. A Brünn il n'y eut pas de scission de l'Institut Technique créé en 1849 mais une nouvelle fondation d'une université technique tchèque. Entre les deux guerres ces universités subsistèrent. Après 1945 seulement furent créées de nombreuses nouvelles écoles. Les universités allemandes furent fermées. A l'heure actuelle il y a 10 universités techniques en Tchécoslovaquie. — Entre 1870 et 1880 l'Autriche fonda, au dessous du niveau de l'Université des hautes écoles artisanales destinées à former des techniciens moyens. L'école artisanale d'Etat de Brünn devint le modèle de ce nouveau genre d'école dans lesquelles chaque année un quart de tous les jeunes obtient un certificat de maturité.